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“如今在北仑区人民医院看病真是太方便了，在微
信平台上就能预约大专家、挂号缴费也不用排队、查询
检验报告在微信上就能操作，不用为了拿检验报告再
跑一次医院了！”近日，家住北仑区的陈女士称赞道。

看病难、看病烦一直是医疗领域的痛点。为了减
少患者跑医院的次数，提高就医效率，从而提升老百姓
的获得感，北仑区人民医院（浙大一院北仑分院）通过
积极优化就诊流程、整合服务类型、简化办事环节、提
升医疗服务水平等一系列举措，为“最多跑一次”改革
给出了满意的答卷。

让信息多跑，让病人少跑

传统的门诊就诊流程包括挂号、候诊、就诊、缴费、
检查、取药等环节，每个环节都要排队。能不能少排队
甚至不排队呢？为此，北仑区人民医院加大了自助机
的投放量，每台自助机旁都有志愿者；增加了自助机的
使用功能，实现了发卡、充值、预约挂号、缴费、查询、打
印检验报告单和病假单以及开展满意度调查等功能；
拓展了微信平台的预约渠道，使得患者在家就能轻松
预约门诊及专家，做了医疗检查后，也能在微信平台上
查询所有检查结果。

“有了网络看病真是太方便了，不用跑到北仑城
区，就能在人民医院看病了。”家住大榭开发区的高血
压患者王奶奶是受益者之一。原本大榭岛离北仑城区
有20余公里，来往城区看病，既花费时间又浪费精力，
北仑区人民医院大榭院区建立互联网诊疗平台后，当
地患者可以与上级医院的医生进行网络视频面对面交
流。基层患者只需挂当地医疗机构的门诊号，就可以
享受到上级医院的专家服务。基层医疗机构如果提出
会诊需求，北仑区人民医院的医生可以随时进行对接，

为患者提供治疗和咨询服务。由于浙大一院的托管，
浙一专家会在北仑区人民医院坐诊，基层患者如有相
关需求，也可以通过门诊诊室的互联网平台，在北仑区
人民医院享受浙一专家的医疗服务。如果患者的病情
特别复杂，需要未在当地出诊的浙一专家会诊时，也可
以从基层联系到北仑区人民医院，进而通过远程诊疗
系统连接到浙一，实现医疗网络的对接。

设立各式服务中心
简化医疗业务办理流程

北仑区人民医院早在2012年就设立一站式服务
中心，集中为患者提供预检分诊、健康咨询、预约服务、
出生证办理、医保咨询、轮椅租借、门诊工作流程咨询、
转院办理、便民服务、外配处方、打印病假条、失物招领
等服务，使原本需要奔波于各部门办理的事项一次就
能全部办妥。

去年，医院又成立了入院服务中心，集中为住院患
者提供便捷服务。在这里，住院患者可以一次搞定全
部手续。入院服务中心还可以跨科调配床位，缩短患
者排队等床位的时间。该中心现还开通了术前常规检
查的服务功能，所有住院患者都可以按照临床医师预
服务医嘱，在入院前完成预检查。过去，患者入院检查
通常需要一到两天，现在预约日当天就能完成抽血、心
电图、血压、核磁共振等常规检查预服务，减少了患者
往返医院的次数。

医院还为住院患者开通了“床边结算”服务，把住
院结算窗口搬到病区。“以往出院结算排队，最快也要
30分钟才能办完出院手续，现在有了床边结算，我们
在病区就可完成结算流程，节省了好多时间。”患者王

女士满意地说。
由于体检中抽血检验和B超检查所需时间较长，体检

中心为此安装了排队叫号系统。受检客户到达体检大厅
后，只需在取号机上刷一下体检条码，取号后可在休息区
等候或先做其他健康体检项目，通过餐厅、走廊等LED屏
文字提示和语音播报信息，受检客户可依次到相应诊室接
受抽血检验或进行B超检查。实行排队叫号系统后，体检
大厅井然有序，大大缩短了受检客户的等待时间。

北仑区人民医院还是全市首家实施放射胶片常规
默认不打印的医院，既降低了群众看病就医的负担，也
减少了医疗耗材资源的浪费。同时该院也是市内同级
医院中均次费用最低的医院。

开通急诊绿色通道
实现危重患者“最多跑一次”

以往绿色通道的开通需要急诊科医生提出申请，
再由医务科或总值班审核，如今简化到只需急诊科医
生根据患者病情便可开通绿色通道。同时，对于危重、
没带钱、无主的急诊患者，北仑区人民医院会为此类患
者提供一张预存5000元的就诊卡，患者和家属等抢救
结束后，一次结清医院垫付的费用即可，大大方便了危
重患者的就医。

一直以来，北仑区人民医院坚持以患者为中心，以
需求为导向，通过采取改善环境、优化流程、提升品质
等措施，倡导主动服务、创新服务、温情服务，为患者提
供安全、高效、方便、人文的就医氛围。未来，该院将继
续以优质服务践行医疗行业的公益本性，深化“最多跑
一次”改革，提高百姓就医的获得感和幸福感。

记者 童程红 通讯员 陈小宇

以患者为中心，以需求为导向
北仑区人民医院这样践行“最多跑一次”

惠贞交响乐团成立于2009年春。当时，名
誉校长范鸿龄先生携香港音乐人士到校指导、
筹组这支乐队。一个月后，学校便购置首批部
分大型乐器，并招募了以三至五年级学生为主
的80余名队员。这一年的6月1日，“惠贞书院
交响乐队”正式成立，次年便挂牌“宁波市学生
艺术团管弦乐分团”。

不少老师还记得乐队第一次公开亮相时的
“盛况”，他们还记得，乐团被媒体称为“我市年
龄最小、乐器最全、精神状态最佳的乐团”。每
一年，这支乐队都会以各种形式，如校园露演、

文艺汇演等形式亮相，还活跃在省市级各类比
赛中，并拿到不少大奖。

如今，乐队招募的队员更小，舞台却更大
了。此次参演学生乐手70人，最小的才上一年
级，个子还不如长号高。排练中，学生俞思研兴
奋地说：“能够登上这么大的舞台，感觉那么多
年的练习都值了。”

记者了解到，现在乐队的孩子是从一年级
开始培养的，即“零基础”的小朋友根据自己的
兴趣爱好学乐器，经筛选进入乐队，循序渐进，
十分富有挑战。

惠贞书院交响乐团唱主角，宁波交响乐团做绿叶
“两强”昨携手打造我市首个校园大型音乐专场

一支是作为“宁波名片”的专业交响乐团，一支是十年“音乐树人”的校园乐队，当匈牙利舞
曲第5号的演奏声起，来自两支乐队的大小乐手似乎“融”到了一起……昨晚7点，宁波市惠贞
书院交响乐队携手宁波交响乐团，在宁波大剧院举行专场音乐会。这是宁波交响乐团与本地学
生乐团规模最大的一次合作演出，近百人的演出阵容，让人感受到交响乐“最年轻”的声音。

十年，这个小乐团长大了

一次“合奏”，更是一次新的探索和体验，体现
了专业乐团、学校对“音乐从娃娃抓起”理念的实
践。

翻看此次演奏会的演出曲目，全是世界名曲，
而宁波交响乐团仅作为“绿叶”（仅一曲独立演奏），
主要是衬托学生们的演奏。

“远超我的预期。”宁波交响乐团程浩指挥对参
演孩子的表现评价很高，并用“专业”一词来形容。
在第一次合排时，程浩指挥就向孩子们“表白”：“能
够担任你们的指挥，我感到非常荣幸，因为这里不
仅有现在的乐手，还有将来的音乐人才。”

宁波交响乐团童铭书记称，两年多来，宁波交
响乐团做了大量普及性的工作，其中比较突出的一
项工作就是致力于打造宁波音乐人口，音乐从娃娃
抓起，将乐团的专业内容与学校的课程进行深度融
合。“让孩子从小听得懂，为音乐之城培养后备力
量。”她说，惠贞书院交响乐团具有较高起点，为两
者探索深度合作奠定了良好基础。

记者 徐叶 通讯员 舒翔 姚栋

音乐，是学校赋予孩子们的珍贵财富
昨日的演奏现场，还来了不少惠贞书院的

毕业生。张亦弛同学现已是效实中学高二学
生，他和另外4名效实同窗也来参演这场音乐
会。

“我在效实中学也加入了乐队，感觉非常顺
畅。”张亦弛说，惠贞书院交响乐团给自己打下
了扎实的基础，增添了校园生活的乐趣。

对很多学生而言，专业而持久的乐器教授，
给他们打开了新的世界。效实中学周妤姿欣说：

“我是在惠贞第一次接触到了大提琴，第一次爱
上了音乐，希望乐队的其他成员也能够珍惜这美
好时光。”

学生贝尔称，自己在乐队中收获了很多朋
友，学到了很多平时学不到的东西。还有学生
称，在这里积累了很多经验，拥有了更多与人相
处的能力。

学校乐队指导庄学建老师称，这次高规格的
演奏为孩子们树立了更高目标，让他们感受到了
专业乐手的水平，能让学生们体会更多。“不光是
参演的孩子，还能惠及学校其他的孩子。”惠贞书
院小学部校长郑颖说，宁波交响乐团的专业指
导，加重了学校音乐育人的分量。即便不会演奏
的孩子，也能更好地知晓音乐礼仪，了解如何去
欣赏音乐。

打造音乐人口，从娃娃抓起

演出中的惠贞书院交响乐团学生乐手。
记者 崔引 摄

有情怀！
小乐团撑起大梦想


